
30.Protokoll 

Ortsbeirat Altstadt, Feldstadt, Paulsstadt, Lewenberg 

 

am19.04.2023 

um 18:30 Uhr 

Stadthaus, Am Packhof 2-6, 19053 Schwerin, Raum 6.047 

 

Anwesende: 

Stephan Haring CDU/FDP-Fraktion Ordentliches Mitglied 
Joachim Pötter CDU/FDP-Fraktion Ordentliches Mitglied 
Angelika Schulze Unabhängige Bürger Ordentliches Mitglied 
Matthias Krempin Behindertenbeirat  
Chris Hagedorn 
Irina Britz 

DIE LINKE 
DIE LINKE 

Ordentliches Mitglied 
Ordentliches Mitglied 

Dr. Andrea Rohde Bündnis 90/Die Grünen Ordentliches Mitglied 
Roman Möller SPD-Fraktion Ordentliches Mitglied 
Norbert Reinsch SPD-Fraktion Ordentliches Mitglied 
Dirk Lerche AfD-Fraktion Ordentliches Mitglied 
   
Gäste:   
Goldammer FD Verkehrsmanagment  
Dr. Smerdka FD Verkehrsmanagment  
Heviche, Franziska Radentscheid  
Köhler, Mareen Radentscheid  
Hoffmann, Anke Anwohnerin Mecklenburgstr.  
Kröner, Madleen Radentscheid  
Wiemer, Kathrin Radentschei  
 

Öffentlicher Teil: 

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der OBR-Vorsitzende Stephan Haring eröffnete Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit 
fest.  

TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten Sitzung  

Das Protokoll wird in geänderter Fassung einstimmig beschlossen und die Tagesordnung 
bestätigt. 

  



TOP 3 Grundhafte Erneuerung Mecklenburgstraße | Einrichtung als Fahrradstraße  
BV: 00650/2022 | Einreicher: Stadtverwaltung  

- Dr. Smerdka bringt den Antrag der Verwaltung ein und erläutert die Varianten. 
- In jeder Variante ist nur noch das Parken für Anwohner vorgesehen. 
- Die Parkhäuser sind derzeit mit 60 % ausgelastet. 
- Für die Mecklenburgstraße ist eine gegenläufige Einbahnstraßenregelung vorgesehen 

(außer im Wendebereich am Ärztehaus). 
- Die Verwaltung reicht die Anzahl der Anwohnerparkausweise und die Zahl der Parkplätze 

in der Parkzone nach und ermittelt, ob für das Ärztehaus ausreichend Parkmöglichkeiten 
zur Verfügung stehen. 

- Norbert Reinsch bringt den Änderungsantrag der SPD ein und bittet die Verwaltung um 
Prüfung, ob die privaten Betreiber wie z.B. die Burgseegalerie die Parkplätze auch nachts 
zur Nutzung öffnen könnten. 

- Frau Hoffmann, weißt auf Anwohnerin darauf hin, dass in der Variante 1 auch 
ausreichend Parkmöglichkeiten für Fahrräder vorgesehen sind, das Angebot würde sie 
gerne nutzen, da sie zurzeit ihr Fahrrad im Keller abstellen muss. Eine Parkmöglichkeit 
für Fahrräder an der Straße würde ihr und vielen älteren Anwohnern das Abstellen 
erleichtern und ihr länger eine Mobilität per Fahrrad sichern. 

Der Änderungsantrag der SPD-Fraktion wird mit 
5 Ja-Stimmen   4 Nein-Stimmen   0 Enthaltungen 

beschlossen. 
 

TOP 4 Versuchsweise Neuregelung des Fahrradverkehrs in der Fußgängerzone 
Mecklenburgstraße |  BV: 00684/2022 | Einreicher: Stadtverwaltung  

- Herr Goldammer bringt den Antrag ein, der Versuch wird durch den Fachdienst begleitet, 
es wird dazu Öffentlichkeitsarbeit geben und laufende Zählungen 

- Die vorliegende Stellungnahme der Polizei bezieht sich vermutlich auf eine Fahrradspur – 
der Sachverhalt wird derzeit über den ADFC mit der Polizei geklärt. 

- Der OBR-Vorsitzende fragt Dr. Smerdka, ob es eine verkehrsrechtliche Vorschrift gibt, die 
den Versuch der Neuregelung des Fahrradverkehres entgegensteht. Dr. Smerdka lies 
diese Frage offen. 

- Herr Krempin als Vertreter des Behindertenbeirates gibt zu bedenken, dass Menschen 
mit einer Sehbehinderung oder einer körperlichen Beeinträchtigung die Radfahrer nicht 
sehen könnten bzw. nicht ausweichen könnten. 

 
Die Vorlage wird mit 
3 Ja-Stimmen   4 Nein – Stimmen   1 Enthaltung 
 
abgelehnt. 
 



TOP 5 Bericht des Vorsitzenden und aus anderen Gremien  

- Für die SPD wurden zwei neue stellvertretende Mitglieder in den Ortsbeirat APFEL 
berufen. 

- Die Unterlagen zu dem grundhaften Ausbau der Severerinstraße wurden durch den 
Ortsbeiratsvorsitzenden an alle Mitglieder des OBR versendet. 

- Das Südufer Pfaffenteich ist in einem schlechten baulichen Zustand. Lt. Auskunft der 
Stadtverwaltung liegt das an einer fehlenden Tonnagebeschränkung. Auch große 
Fahrzeuge könnten bei Veranstaltungen diesen Bereich befahren. 

- Die Ampelschaltung Ostorfer Ufer wurde geprüft. Die Ampelphasen bleiben unverändert. 
- Der Aufzug in der Lübeckerstraße erhält jeweils rechts und links Spiegel zur besseren 

Orientierung für Rollstuhlnutzer. Die neue Kabine wird etwas größer (man orientiert sich 
am vorhandenen Schacht). 

- Die blauen Papierkörbe am Pfaffenteich bleiben offenbar. Die Papierkörbe in der 
Mecklenburgstraße werden gegen Anthrazitfarbene ausgetauscht. Der OBR-Vorsitzende 
wird bei der Verwaltung anfragen, ob die blauen Papierkörbe am Pfaffenteich 
möglicherweise gestrichen werden können. 

- Durch die Verwaltung wurde mitgeteilt, dass der KOSD Hundebesitzer kontrolliert und 
das Nichtbeseitigen des Hundekotes mit einem Ordnungsgeld bestraft. 

- Auf dem Schlachtermarkt wird es versuchsweise 5 Stellplätze für Elektroroller geben. Bei 
Bedarf lässt sich die Anzahl noch erhöhen. 

 

TOP 6 Verzicht auf Sondernutzungsgebühren für Außenflächen  
BV: 00770/2023 | Einreicher: CDU/FDP-Fraktion  

Der Ortsbeirat bemängelt, dass keine Gegenfinanzierung dargestellt wurde. 

Der Antrag wurde mit 
1  Ja-Stimme    5   Nein-Stimmen   2   Enthaltungen 

abgelehnt. 

 

  



TOP 7. Einrichtung einer „Sonderzone Altstadt“ zur Belebung der Innenstadt  
BV: 00777/2023 | Einreicher: AfD-Fraktion  

Der Änderungsantrag des Behindertenbeirats wurde mit 
4 Ja-Stimme   4 Nein-Stimmen   0 Enthaltungen 

abgelehnt. 

Der Ursprungsantrag wurde mit 
1 Ja-Stimme   7 Nein-Stimmen   0 Enthaltungen 

abgelehnt. 

 

TOP 8 Sonstiges  

- Vertagung auf Mai-Sitzung: Konzept öffentliche Toiletten; 
- Übernahme Zuständigkeit Öffentliche Toiletten durch das ZGM  
- Info-Veranstaltung für OBRe am 27. April 2023 
- Nächste Ortsbeiratssitzung am 24.05.2023 

 

Ende 20:32 Uhr 

Gez. Angelika Schulze 


